
Mitgliederinformation 05/22 

Verein zur nachhaltigen Nutzung des Salvatorkollegs e.V. Mai 2022 

Liebe Mitglieder!  

Die Zeit schreitet voran und es ist nahezu überfällig, über die aktuellen Ereignisse zu 
berichten. Wichtiger Hinweis gleich vorweg:  

Am 2. Juni um 18:00 findet in der Arbeiterkammer in Feldkirch die 
Schlussveranstaltung des LEADER-Projektes „Neue Nachbarschaft“ statt. Ich möchte 
die Veranstaltung allen Mitgliedern sehr empfehlen. Auch wenn die Nachnutzung des 
Salvatorkollegs nicht zu Wort kommen wird, so hat unsere Arbeit den Inhalt des 
Projektes wesentlich mitgeprägt. Vorträge und Podiumsdiskussion gehen auf 
gemeinschaftliches Bauen ein und es ist eine gute Gelegenheit Kontakte zu knüpfen. 
Weitere Info: https://www.regio-v.at/index.php/schlussveranstaltung 

Zur Anmeldung 

Aktuelle Themen 

1. Stand der Standortentwicklung im Klosterareal 

2. Umfrageergebnis über die Mitgliedschaft im Verein  

3. Einladung zur Diskussion über die Vereinsarbeit 

Zu 1. Stand der Standortentwicklung im 
Klosterareal 
Wie bereits mitgeteilt, hat der Orden das Immobilienunternehmen ZM3 bzw. die zum 
Zweck gegründete „Am Ruggbach Betriebsgesellschaft mbH“ mit Sitz in Feldkirch mit 
der Standortentwicklung innerhalb von 3 Jahren beauftragt. DI Arch Wolfgang Ritsch 
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wurde nach eigenen Angaben von Seiten der Gesellschaft mit den Planungsarbeiten 
betraut. 

Die Entscheidung, die Objekte des Klosters zwecks Standortentwicklung einem 
Immobilienunternehmen zu übergeben, erfolgte auf dringendem Wunsch und 
Empfehlung der Gemeinde und der Diözese. In einem gemeinsamen Gespräch mit 
Verantwortlichen des Ordens, der ZM3, der Gemeinde und dem Verein wurde von 
Seiten des Ordens der Wunsch vorgetragen, die Vorschläge des Vereins, bezüglich dem 
gemeinwohlorientierten und genossenschaftlich organisierten Wohnen, in der 
Entwicklung des Standortes mit zu berücksichtigen. Auch die 
Gemeindeverantwortlichen halten in dem Gerspäch fest, dass ihnen derartige Ansätze 
ebenso wichtig sind, nur nicht in dem vom Verein vorgeschlagenen Ausmaß. Die 
Vertreter des Immobilienunternehmens gaben sich auch überzeugt, dass diesem 
Wunsch des Ordens nachgegangen werden kann, die Dimensionierung soll sich im 
Zuge der Standortentwicklung ergeben. 

Wir gehen daher fest davon aus, dass Gespräche zwischen Verein und 
Standortentwicklung stattfinden werden und dass das Wort der Ordens-, Gemeinde- 
und Planungsverantwortlichen hält. Inhaltlich gab es bis heute noch keine 
Zusammenkunft. Wir vom Vorstand sind jedenfalls bemüht, das Thema 
genossenschaftlich organisierte Lebensraumgestaltung voranzubringen und sind 
gewillt, aufzuzeigen, dass ein leistbares und qualitativ hochwertiges Wohnen auf eine 
solche Weise auch in Vorarlberg möglich ist.  

Zu 2. Umfrageergebnis über die Mitgliedschaft 
im Verein 
In der letzten Generalversammlung im Oktober 2021 wurde der Vorstand beauftragt, 
die Statuten anzupassen und die bisherigen Interessenten zur Mitgliedschaft im neu 
aufgesetzten Verein einzuladen. Um dies abzuklären, starteten wir eine Online-
Umfrage. Diese lieferte ein motivierendes Ergebnis.  

Mit aktuellem Stand sind es 105 Personen bzw. Familien, die ihre Mitgliedschaft zum 
neu ausgerichteten Verein erklärt haben. Herzlichen Dank an Alle, die sich 
zurückgemeldet haben.  

Ab sofort erhalten die 105 Mitglieder Informationen und Einladungen des 
Vereins. 
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Zu 3. Statutenänderung und Einladung zur 
Diskussion über die Vereinsarbeit 
Entsprechend dem Auftrag der Generalversammlung haben wir die Statuten angepasst. 
Der Entwurf befindet sich auf der Homepage. Die geänderten Statuten sollen in der 
kommenden Generalversammlung zur Diskussion und zur Entscheidung gebracht 
werden. Sollten sich bei Dir Fragen ergeben, zögere nicht, Dich noch vor der 
Versammlung zu melden. Die Änderungen betreffen § 1: Name und § 2: Zweck 

Hier der Link zum Download der Statuten 

Wichtige Vorankündigung: Wir wollen eine offene Diskussion zur Vereinsarbeit 
führen und dabei miteinander die Strategien und nächste Schritte diskutieren. Wir 
wollen noch im Juli in einer moderierten Sitzung die Ausrichtung des Vereins 
besprechen. Einladung folgt in den kommenden Tagen. 

Das Vorstandsteam: Manuela Hack, Martin Hebenstreit, Martin Türtscher, Alfons Rädler, 
Franz Rüf 

Hörbranz, im Mai 2022 

 

LINKS: 

Zum Konzept Kloster3000: https://www.kloster-se.at/  

https://www.regio-v.at/neue-nachbarschaft 

Projekt der Regionalentwicklung „Neue Nachbarschaft“ am Beispiel Salvatorkolleg 

https://www.regio-v.at/literatur 

Literatursammlung zum Gemeinschaftlichen Bauen und Wohnen 

https://www.regio-v.at/ausstellung 

Ausstellung zum Thema gemeinschaftlich Wohnen – „Neue Nachbarschaft“ 

 

 


